**N**úmero **140** ¦ **23-02-2023** Pàg. 7930

#### El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

Gracias, señoría.

Yo quiero enviar desde aquí un mensaje a los trabajadores del personal laboral a extinguir que reivindican un acuerdo para alcanzar los mismos derechos laborales que el personal estatutario por considerar que son mejores que los que actualmente tienen.

Este gobierno tiene la firme voluntad de alcanzar un acuerdo para que estas reivindicaciones se consoliden dentro del marco legalmente posible. Pero también deseo que reflexionen, en el supuesto de que hubiera un cambio de gobierno tengan ustedes la incertidumbre de que esto ocurra. Ya lo hicieron una vez y lo pueden volver a reproducir. Las concesiones revertidas pueden volver a ser gestionadas por empresas privadas, y ustedes nunca tendrán la posibilidad de tener los derechos laborales del personal estatutario que tanto reivindican. (*Aplaudiments*)

#### El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, conseller.

Continuarem amb les preguntes de control.

Ara, en nom de..., següent pregunta, que formula l'il·lustre diputat David García, al conseller de sanitat universal.

Senyor David García, quan vosté vullga.

# El senyor García Gomis:

Doy por reproducida la pregunta, señor presidente.

## El senyor president de les Corts Valencianes:

Un segon.

La pregunta que l'il·lustre diputat ha donat per reproduïda serà contestada per l'honorable conseller. És la pregunta sobre els serveis d'assistència mèdica d'urgències.

Té la paraula l'honorable conseller.

# El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

Señoría, la pregunta es cómo está el SAMU hoy, ¿no? Cuáles son las características del SAMU de hoy.

Bien, las características del SAMU de hoy usted las conoce perfectamente, porque ya lo hemos comentado otras veces. Además, sé que usted, igual que yo, somos muy partidarios de un servicio excelente, que ha demostrado su eficacia en los momentos más difíciles..., pero no en los momentos más difíciles porque, llamémosle como son, es la UCI de la calle.

Y, por lo tanto, ellos son los profesionales que afrontan las situaciones emergentes en cada momento, en cada situación, los 365 días del año.

¿Cuál es la diferencia que tiene en estos momentos el SAMU con respecto a años anteriores? Pues mire usted, hemos aumentado los recursos económicos para infraestructuras, hemos aumentado los recursos humanos y el equipamiento. El equipamiento, en estos momentos, de una unidad móvil del SAMU tiene estos 12 folios de equipamiento, es la más alta tecnología que pueda existir en una unidad móvil. Hemos aumentado el número de ambulancias SAMU; hemos aumentado también, considerablemente, el número de SAMU que actúan 24 horas al día.

Hemos aumentado las retribuciones y les hemos dotado de tecnología. En estos momentos, estamos aplicando un programa piloto en seis unidades móviles con sistemas de gestión electrónica para que exista, realmente, una historia unificada con el resto de las historias de la Comunidad Valenciana

Por lo tanto, en estos momentos, y no por eso tenemos que estar totalmente satisfechos, porque de la reflexión de algunas de las inconveniencias observadas en el último año se van a hacer mejoras sustanciales, le puedo decir que en estos momentos las dotaciones, desde todos los puntos de vista, de las unidades SAMU son considerablemente superiores a las de los años 2015-2016. (Aplaudiments)

# El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, conseller.

Ara, l'il·lustre diputat farà més extensiva..., concretarà la pregunta. I encara tindrà temps de poder concretar la resposta en este apartat de control.

Quan vosté vullga, senyoria.

### El senyor García Gomis:

Sí, un segundito.

Muchas gracias, señor presidente.

Señor Mínguez, Miguel. Me va a permitir que hoy le tutee por ser la última vez.

Mire, le recomiendo un libro: La hora de oro, 60 minutos para salvar una vida, que es un homenaje a la trayectoria de Vicente Chuliá Campos, una persona que implantó los SAMU en la Comunidad Valenciana y que, como usted y como yo, coincide en la importancia de la emergenciología y la importancia que tiene que esté completamente dotada.

Mire, hace un año presentaron ustedes un plan que venía a solucionar los problemas que había dejado la consejera. Usted se ha querido remontar al 2015 a comparar, y no compare con el 2015 porque, en el 2015, los SAMU iban con médicos y ahora no es así. Entonces, es un problema.

Número 140 | 23-02-2023 Pàg. 7931

Mire, tenemos el problema del SES: sigue siendo un búnker, no contestan a los trabajadores. La señora Begoña Arcos sigue abandonándolos. Lo que es peor, ese plan no ha servido para nada.

Habla usted de equipamiento. Bueno, es que los trabajadores del SAMU, señor Mínguez, no tienen todavía, a fecha de hoy, después de una ola de frío, material para el frío. No tienen esa uniformidad de invierno que les hacía falta, ni los zapatos... Ni tampoco, por supuesto, siguen sin tener, escuche bien, un servicio de lavandería. Después de un accidente, se tienen que llevar su ropa a su casa para lavarla y eso es un problema y, aparte, me permitirá, es una guarrada.

Siguen sin solucionar el problema de la violación de la ley orgánica de protección de datos. Siguen guardando todos los servicios en unas carpetitas azules. Siguen sin darles soluciones.

Porque usted ha hablado de que ha aportado, por ejemplo, tecnología. Hablemos de esas tablets que les ha dado, después de diez años prometiendo la digitalización, les han dado unas tablets. El programa es un lío, funcionan fatal y son muy poco operativas. Y es el problema que tienes cuando pones de encargado de digitalización a una persona enchufada a la consejería a dedo, que se dedica a irse a la frontera de Polonia con una chaquetita de médico.

Ese es el problema que tenemos, principalmente, señor Mínguez, los enchufismos que han llevado a destrozar el servicio SAMU. Porque nos encontramos cosas como estas: 5.000 euros en material. Años, siguen así. Es que ni siquiera los mueven para utilizarlos en otro sitio. ¿Qué pinta esto en la base SAMU si no se puede utilizar? 5.000 euros por base, señor Mínguez. Y están ahí, tirados a la basura. Pero es que es el problema que tenemos con el material.

Y es el problema que tenemos cuando no sabemos realmente lo que hacemos. Porque, claro, lo que importa es la foto, señor Mínguez. ¿Se acuerda usted que tuvieron que desmontar los carteles de la base SAMU de Manises para ponérsela corriendo a la de Tres Forques? Oiga, pues una de dos, o se lo devuelven a la base de Manises o mándenles uno nuevo, porque la de Manises ahora está sin carteles. Pero, claro, como digo, lo de la foto.

Lo que importa es la ideología. Lo que importa es..., cometemos el error y seguimos adelante. Le dicen por activa y por pasiva: no unifiquen los CICU. No unifiquen los CICU. ¿Qué hacen ustedes? Centralizar los CICU en Valencia. ¿Para qué? Para que terminen los de Alicante coordinando Alicante, los de Valencia Valencia y Castellón Castellón. Pero es que encima lo mejor de todo es lo de los turnos. Es que los de Castellón entran a las nueve de la mañana hasta las nueve de la noche, luego de las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana, libran dos, trabajan cuatro; luego los de Castellón hacen turno, los de Valencia hacen otro turno y los de Alicante hacen otro turno diferente. ¿Eso qué unificación es, señor Mínguez? Eso es una chapuza en toda regla.

¿Y el problema de la chapuza sabe cuál es? Que encima los han metido en un espacio tan pequeño, porque el edificio del SES aún no está preparado, ¿y qué pasa? Con los pasillos llenos de taquillas, solamente hay un baño para chicos y un baño para tal, otra guarrada más, y unas condiciones insalubres.

Mire, podemos poner la tecnología que haga falta, pero si en los SAMU no van los médicos para poder manejarla, no nos sirve de nada. Podemos poner más unidades SAMU, las que ustedes quieran. Vayan a la Ford, a donde quieran y compren SAMU por todos lados. Pero si no tenemos personal sanitario para los SAMU, no son SAMU, por mucho que ustedes lo pongan ahí en un lateral. Un SAMU es un técnico de emergencia sanitaria, un personal de enfermería...

#### El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyoria.

#### El senyor García Gomis:

...y un personal médico.

Y termino despidiéndome de usted, señor Mínguez, agradeciéndole su buena labor, aunque se nos ha hecho político demasiado rápido. Aquí tiene un amigo, y espero que siga usted peleando por los servicios de emergencia en homenaje al señor Chuliá, que Dios lo guarde en su gloria. (Aplaudiments)

#### El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria.

Contestarà l'honorable conseller de sanitat a les qüestions que s'han plantejat en esta qüestió.

Quan vosté vullga, conseller.

### El senyor conseller de Sanitat Universal i Salut Pública:

Bueno, muchísimas gracias, señoría.

Tomo nota debida de las deficiencias que usted acaba de enumerar para hacer una evaluación y modificarlas, sin lugar a duda.

Desde el punto de vista de las historias clínicas, ya le comento que es verdad que en estos momentos se está utilizando una historia en papel, pero que en un futuro esto se va a solucionar.

Yo lo que le quisiera es mostrar datos esperanzadores, porque yo tengo la absoluta convicción de que el personal del SAMU y el propio servicio van a mejorar ostensiblemente. (*Mostra una sèrie de gràfics*) Mire, esto es una curva de inversiones en el servicio de emergencias sanitarias. Hemos pasado de menos de 100.000 a 1.100.000 euros, porque se ha invertido muchísimo en infraestructuras y en tecnología.

Esta es la curva de SAMU..., esto es del 2017, he puesto el 2017, no me quiero comparar con nadie. Del 2017 hasta el 2022 hemos aumentado las unidades de SAMU, pero

Número 140 | 23-02-2023

Pàg. 7932

fundamentalmente lo que hemos aumentado son las unidades que trabajan 24 horas.

Esto es el incremento de profesionales sanitarios desde el 2017. Hemos incrementado no solamente los profesionales de enfermería, médicos y profesionales del CICU.

Estos son los incrementos salariales de todos los profesionales, tanto de enfermería como médicos, etcétera, etcétera.

Esto es la unidad de SAMU con médico a lo largo de todo el año pasado. Como pueden ver ustedes en las barras amarillas, el 98 %, por ejemplo, en diciembre iban con médico.

Y esto es la aplicación..., todas las unidades de emergencias –y acabo ya rápidamente– atienden, aproximadamente, dos mil avisos al día, de los cuales 727 son emergencias reales. Y gracias a la eficacia del personal del SAMU desde el año 2018, que incorporó lo que llamamos reanimación cardiaca básica, reanimación cardiopulmonar básica, instruida desde los coordinadores del SAMU, esto es el número de recuperaciones básicas que se hacen desde el año 2018. Los hemos incrementado casi prácticamente al doble, aunque la morbimortalidad sigue siendo elevada, solamente recuperamos el 8%.

En definitiva, yo considero que este gobierno..., y en los próximos meses objetivaremos una mejoría sustancial, fundamentalmente de los recursos del SAMU a nivel de infraestructuras, abriremos la nueva localización. Y esas disminuciones que usted nos ha comentado a nivel de ropa, lavandería, etcétera, serán subsanadas inmediatamente. Y lo mismo la pertinencia de las duchas.

Muchas gracias. (Aplaudiments)

#### El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, conseller.

Següent pregunta, que formula l'il·lustre diputat Juan Carlos Caballero. (*Veus*)

Passarem a la següent pregunta, senyories. Pregunta que formula la il·lustre diputada Yaneth Giraldo i el diputat Tony Woodward. (*Veus*)

Les canviem, no patisca, que la posarem, no passa res.

Passarem ara a la pregunta de mesa ací en l'audiència jove que tenim, sobre les dificultats per emancipar-se de la joventut valenciana, que formula l'il·lustre diputat Tony Woodward.

Senyor Woodward, que estan escoltant-lo amb molta atenció per esta pregunta que va a formular vosté a l'honorable conseller d'economia.

# El senyor Woodward Poch:

Muy bien.

Muchas gracias, señor presidente.

Señor conseller, volvemos. Decía que ya no volveríamos a confrontar ideas, pero volvemos a ello.

Mire, para los jóvenes del País Vasco y de Navarra, hoy es mucho más fácil emanciparse que para un alicantino, para un valenciano o para un castellonense. Y gracias fundamentalmente a tres aspectos. Uno, por el nivel de riqueza y desarrollo económico de estos territorios, por las medidas económicas de apoyo de sus gobiernos autonómicos, pero, sobre todo, gracias al apoyo del Partido Popular, del Partido Socialista y de Podemos a la renovación del cupo vasco y del concierto, tanto del País Vasco y Navarra, por la vía de urgencia, que se ha realizado esta mañana en el Congreso de los Diputados para los próximos cinco años. Nuestro sistema de financiación se debería haber actualizado en el 2014, en el 2019, y nada de nada. Pero el cupo vasco y el cupo navarro, bueno, pues ya lo han actualizado dos veces y nosotros seguimos votando en contra en Madrid, ustedes y nosotros, parece mentira que nos demos la mano en este tema.

Y yo le pregunto realmente ahora: ¿considera que las medidas impulsadas por su gobierno, el Botànic, en cuanto a la emancipación de nuestros jóvenes, están siendo eficaces, teniendo en cuenta todo esto que le he dicho?

Muchas gracias. (Aplaudiments)

## El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria.

Contestarà el conseller d'economia sobre esta pregunta que s'acaba de formular.

Quan vosté vullga, conseller.

# El senyor conseller d'Economia Sostenible, Sectors Productius, Comerç i Treball:

Sí, moltes gràcies, president.

Senyoria, senyor Woodward, tornem a vore's, això que vosté deia que ja no ho faríem més.

I, mire, estic molt d'acord, l'emancipació, que és la pregunta que vosté fa respecte a la gent més jove, va lligada a moltíssims factors, però moltíssims. Mire, el tema del finançament és un, però jo parlaria també, per exemple, del PIB en indústria que té Navarra o el PIB en indústria que té el País Basc. D'ahí la importància de la reindustrialització, de la innovació, de la digitalització, de l'atracció d'inversions, que, al final, generen una ocupació més estable, de més qualitat. Vosté pregunta què hem fet durant tots estos anys, no? Si resulta que hem perdut més de sis punts del PIB en els darrers 25-30 anys. Això també és important, no? I per això és fonamental tindre polítiques públiques també dirigides a la formació, a la inserció, a la qualitat de l'ocupació juvenil, amb la millora de les condicions laborals i salarials.

I tot això s'ha de continuar complementant amb mesures que afavorisquen també l'accés a l'habitatge per a la